

Publicación El Heraldo General, 9 Prensa Escrita Soporte Circulación 41 928 Difusión 35 128 Audiencia 120 000

País V. Comunicación Tamaño V.Publicitario

Fecha

España 5 907 EUR (6.473 USD) 169,78 cm² (27,2%) 1570 EUR (1721 USD)

06/04/2025



Muere Carlos Carnicer, presidente del Consejo General de la Abogacía durante 15 años

• El abogado aragonés, de 76 años, era un referente nacional y estaba considerado un defensor de los derechos humanos

ZARAGOZA. La abogacía arago-nesa y española está de luto. Ayer falleció a los 76 años tras una enfermedad Carlos Carnicer, quien fuese decano del Real e Ilustre Colegio de Abogados de Zarago-za entre 1991 y 2001 y presidente del Consejo General de la Abo-gacía Española durante 15 años, de 2001 a 2016. Nacido en Zara-goza, estaba considerado todo un referente como jurista destacando especialmente por su defensa de los derechos humanos, por su labor dinamizadora en las instituciones en las que tuvo cargos de responsabilidad y por impul-sar la transformación tecnológi-

ca de la profesión. Se licenció en Derecho en 1971 por la Universidad de Zaragoza e inició su carrera profesional al año siguiente. Desde el Colegio de Abogados de Zaragoza, su acde Atogados de Zaragoza, su ac-tual decano, Alfredo Sánchez-Ru-bio, lo describe como «nuestro gran decano». «Modernizó las es-tructuras del colegio y creó los primeros servicios de orientación jurídica que después replicaron en otros colegios». destacó aver puridica que despues replicaron en otros colegios», destacó ayer afirmando que «es el gran personaje de la abogacía». «Ese papel de impulso que tuvo en nuestro colegio lo trasladó después al Consejo General», añadió.

Al frente de la corporación que agrupa a los colegios profesiona-les de abogados de todo el país se mantuvo durante tres mandatos hasta que él mismo anunció en 2015 que no optaría a un cuarto. Al dejar el cargo, fue galardona-do con el Premio Extraordinario de Derechos Humanos «por to-da una vida dedicada a defender a los más débiles». «Representó la lucha y el compromiso con la abogacía en la defensa de los derechos humanos», resaltó al respecto ayer José Manuel Marraco, otro histórico abogado aragonés, compañero de promoción de Carnicer, tras conocer la luctuosa noticia.

Otras aportaciones Carnicer, que creó la Fundación Abogacía Española, fue en el Consejo General de la Abogacía también quien instauró la firma digital. Además, insistió en la importancia de la formación para los letrados a través de la Ley de Acceso y los primeros exámenes del Máster y demandó la Ley del Derecho de Defensa. También destacó por la internacionaliza-

ción de la abogacía.

Aunque su salud se había resentido en los últimos años, su fallecimiento no ha dejado de cau-sar sorpresa en ciertos ámbitos de la abogacía. De hecho, estaba

invitado para asistir el próximo viernes a la entrega de la Gran Cruz al Mérito de la Abogacía a

Antonio Morán. En 2022, Carnicer fue homenajeado por el Colegio de Abogados de Zaragoza junto a los compañe-ros que cumplían 50 años de ejercicio. La ovación que se le dedi-có fue especialmente destacada. En el acto estuvo presente <mark>Victo-ria Ortega,</mark> la actual presidenta de la Abogacía Española. A Carnicer lo calificó entonces de «maestro, referente, compañero y amigo».

E. R. B./R. J. C.

